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4 月 24 日，“体育赛事进景
区、进街区、进商圈”（广东站）活
动在深圳市福田区卓悦中心商
圈启动。活动推动体育赛事与
广东的自然景观、文化氛围和商
业环境紧密结合，为市民和游客
提供了一场全新的体验。

在广东省体育局、商务厅、
文化和旅游厅以及深圳市人民
政府的联合主办下，活动得到
了全省 21 个地市体育行政部
门的积极响应和协办。这不仅
是对国家体育总局、商务部、文
化和旅游部关于“体育赛事三
进”活动的具体落实，更是广东
作为经济大省和体育强省，以实
际行动推动赛事消费、促进商文
旅体深度融合的重要举措。

国家体育总局副局长、党
组成员周进强，国家体育总局
体育经济司司长杨雪鸫，广东
省体育局党组书记、局长崔剑，
副局长林瑛，广东省文化和旅
游厅、广东省商务厅、深圳市政
府、福田区政府有关领导嘉宾
出席了活动。

广东省体育局党组书记、
局长崔剑表示，通过开展“体育
赛事三进”活动，不仅能让景区
经济“活”起来，还能让赛事经
济“燃”起来，更能让商圈经济

“热”起来，让赛事“流量”变消
费“能量”和经济“增量”。

接下来，广东省将持续举
办“百县千镇万村”系列赛，还
有更多精彩纷呈的国际国内比
赛在全省各地多点开花，为市
民带来愉悦的观赛和参赛体
验，为进一步拉动体育旅游消
费，促进经济社会发展，推动广
东省体育事业和产业高质量发
展注入商旅文体新动力。

启动仪式现场，“热辣滚

烫”搏击操开场，CBA 拉拉操
团队炫舞团带来“炫舞激情”将
现场气氛推向高潮。市民观战

“领先杯”三人篮球邀请赛，踏
上智慧跑道了解“五园连通欢
乐徒步”活动品牌等。

参与活动的领导和嘉宾还
前往深圳市龙华区商圈龙华区
壹方天地，参观陈露国际冰上
中心、V5 运动公园、龙华青少
年篮球邀请赛、龙华风洞飞行
精英挑战赛、凯乐石店等。

在陈露国际冰上中心，中
国第一位花样滑冰世界冠军陈
露在接受采访时表示，退役后
自己始终在推广冰上运动，开
展“体育赛事进景区、进街区、
进商圈”活动非常有意义，有助
于他们在商圈营造更好的环
境，吸引人流，让更多南方人参
与到冰雪运动中来。

据了解，2024 年，福田区
以争创全国第二批全民运动健
身模范区为契机，贯彻落实“体
育赛事三进”活动精神，补短
板，破难题，释放体育市场新活
力，促进体育消费持续升温。

作为启动仪式主会场，深
圳节日大道是国内首个以节日
文化为核心的公共文化街区，
成为市民和游客的热门打卡
地，雷声击剑公开赛、昆仑冰球
展演也在这里陆续上演。2024
一季度，深圳节日大道已举办
了 300 余场活动，吸引了超过
3800万人次的客流，实现了约
29亿元的销售额，同比增长达
25%。此外，市民还可通过“i
深圳”客户端、“幸福福田”公众
号领取千万体育消费券，深圳
多家本地体育场馆、运动门店
均有参与活动，真金白银惠及
全民。羊城晚报记者 苏荇

中国女排主教练蔡斌24日
在接受采访时表示，朱婷回归对
中国女排来说非常重要，希望朱
婷能够从世界女排联赛中国澳
门站开始跟队打比赛。

5 月即将开始的世界女排
联赛分站赛对于中国女排争夺
巴黎奥运会参赛资格至关重
要。正在意大利“留洋”的中国
女排主攻朱婷日前表态，将回归
中国女排，帮助球队争夺巴黎奥

运会“门票”。
蔡斌表示，得知这个消息非

常欣慰，马上向相关部门确认名
单，15 日正式向世界排联提交
了世界女排联赛的参赛大名
单。“我过去也说过，国家队的大
门一直向朱婷、张常宁这样的优
秀运动员敞开。我们在和朱婷
的交流中也能够理解，在意大利
打球，她还有一些个人事情需要
处理，在国外征战，包括她的运动

量、身体，我们都会对她做一个全
面的体能检测。我们希望在澳门
站朱婷能够跟队，跟我们进入打
配合期，毕竟世联赛日子非常近
了，我们需要更多的配合。朱婷
的回归对队伍来讲很重要，肯定
会带来很大的帮助。”

目前中国女排正在漳州集
训，刚刚结束波兰联赛征程、还
没倒完时差的老将丁霞也于 23
日出现在漳州女排训练基地。

虽然在波兰联赛只是主力替补，
但她一直跟随俱乐部进行系统
训练，身体状态包括弹跳和移
动，都比去年参加奥运资格赛和
亚运会时要好。“我要全力以赴，
如果没做好准备的话，我觉得就
太不应该了。”她认为教练信任
她，让她回归国家队，其实并不
是说中国女排有多需要她，反而
是她更需要中国女排。

羊城晚报记者 苏荇

北京时间 4 月 24 日，NBA2023 至
2024 赛季季后赛首轮继续展开激战，
在西部季后赛洛杉矶快船主场迎战
达拉斯独行侠的比赛中，快船“四巨
头”悉数登场轮战“东欧”组合，最终
主队经历苦战以93比 96不敌对手，双
方大比分战成1比1平。同日进行的
另一场西部季后赛中，菲尼克斯太阳
在客场以 93 比 105 输给明尼苏达森
林狼，系列赛0比2落后，濒临绝境。

快船与独行侠的系列赛是八组对
阵中悬念最大的一组，两队在近几年
频繁对话，对彼此的战术风格和劣势
都十分熟悉。大战无名局，在这场球
星扎堆的鏖战中，两队对抗强度在第
一节就拉到极致，双方互相攻击对方
弱点，前三节双方8次战平，直到第四
节后半段才看出胜负端倪。面对独
行侠前锋群的撕咬，快船队四名球星
（伦纳德、乔治、哈登、威斯布鲁克）全
场三分球合计 23 投 5 中（其中哈登全
场三分球 10 中 2）；但独行侠内线也
被快船队锋线搅得天翻地覆，后者全
场一共抢到了14个前场篮板，哈登与
祖巴茨的连线在第四节更是差点扭
转了比赛走势。

纵观全场，快船大量使用常规阵
容的弊端十分明显，在前三节，笨重
的快船中锋祖巴茨成为球队防守“弱
环”，每当快船企图拉开分差的时刻，
东契奇与欧文总能通过挡拆“点名”
祖巴茨。但在第四节后半段的决战
时刻，前三节大量出场的祖巴茨早已
耗尽体能，快船主帅泰伦·卢被迫祭
出“五小”阵容，但缺少了祖巴茨在进
攻端的挡拆质量，快船球星群只能通
过轮流单打冲击对手防线。

而独行侠双星在长时间出场后仍
有余力攻入大心脏进球，此后独行侠
角色球员的“三分雨”更是成为压垮
快船的最后一根稻草。

此役过后，双方将移师达拉斯进
行系列赛第三场和第四场的较量。
对于快船主帅泰伦·卢而言，眼下最
紧要的任务便是在有限的时间内尽
快帮助伦纳德找回比赛状态，想要做
到这一点，还需要尽量藏住内线球员
不足的阵容短板，目前双方理论上虽
然处于同一起跑线，但想要从“东欧”
组合的主场抢夺胜利果实谈何容易，
快船队需要做好打“天王山之战”甚
至“抢七大战”的困难准备。

羊城晚报记者 吕航

“体育赛事进景区、进街区、进商圈”
广东站活动深圳启动

中国女排主帅蔡斌为朱婷回归欣喜，他表示——

希望朱婷从世联赛澳门站开始跟队

NBA季后赛观察

洛杉矶快船，
准备“抢七”吧！

关注女排

“瀑布之所以壮观，是因为它没有
退路。”4月24日，在2023至 2024赛季
CBA联赛四分之一决赛第三回合比赛
前，广州队主帅郭士强用这样一句颇
有诗意的话给自己的球队打气。在大

比分0比 2落后的情况下，背水一战的
广州队已经没有半点退路。

但就是在这样一场“赢或回家”的
生死战中，顶住压力的广州队再一次
创造了队史纪录，他们最终以 105 比
83 大胜新疆队，保留了晋级悬念。从
首次晋级季后赛到首次晋级八强再到
首次赢下一场四分之一决赛，在郭士
强来到广州队的四年里，广州队每个
赛季都在进步。

郭士强在赛前的发言颇具浪漫主义
色彩，他和他的球队都在本场比赛中拿
出了必胜的信念，尤其在上半时，广州队
的队员们并不像是在场上比赛，而是在
场上战斗。广州队核心陈盈骏在面对对
方防守悍将于德豪的强硬防守时没有畏
惧，而是拿出更强的斗志，屡屡顶着于德
豪强打得手，点燃了主场球迷的热情。
全民皆兵的广州队几乎全场处于领先，
并不断将分差拉大，最终取得了一场酣
畅淋漓的胜利。

在赛前，哪怕是广州队最忠实的
拥趸，可能都想不到自己的球队能在
如此困难的情况下取得这样一场大
胜。对手大比分 2 比 0 领先手握赛
点，又是常规赛排名第二的强队，而广
州队外援坎普又因伤缺阵，只能以单
外援阵容出战。连郭士强在赛后也感
慨道，我们球队面临的困难真的很大，
完全没有想到会以这么大的比分取得
胜利。

在赛后总结这场比赛时，郭士强重
点提到了三个词：专注度、执行力和态
度。在他看来，这是一场对于双方都

非常重要的比赛，而广州队是更能顶
住压力的一方。“我们今天就是赢在专
注度更高，执行力更强，对比赛的态度
更认真。”郭士强说，“前两场我们这三
点做得不好，所以我们输了，今天我们
做得很好，所以我们赢了。”

而新疆队主帅邱彪不约而同地有
着和郭士强类似的看法，他认为新疆
队此役输球的主因在于自身的专注度
不够，在开局阶段出现了太多失误，给
了广州队很多反击机会。但邱彪也在
赛后表示，下一场新疆队一定会有完
全不一样的表现。

广州队的大胜让所有球迷大呼
过瘾，但在冷静过后我们需要承认，
这场比赛的分差并不能真实反映两
队之间的实力差距。广州队外援布
朗此役如同天神下凡，23 投 14 中砍
下全场最高的 37 分，在场上几乎无
所不能。除布朗外，陈盈骏和崔永熙
也分别有 23 分和 22 分进账，这三名
球员几乎包揽了广州队的所有得分，
他们能否在下一场比赛保持住这样的
状态还是未知数。

在赢下这场比赛后，广州队仍将面
对对手的赛点，对此郭士强表示，他和
他的球队仍会尽最大的努力。“我们确
实面对着很多困难，但我们现在要做
的就是好好休息，准备一天后的第四
回合比赛。我特别感谢所有支持广州
队的球迷，也希望他们能给我们更多
的鼓励，我们是不会让他们失望的。”
郭士强说。

羊城晚报记者 郝浩宇

背水一战，广州队大胜

启动仪式现场 图/广东省体育局
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今年春天的谍战剧板块要
比往年热闹，在《追风者》首轮
收官后不久，《群星闪耀时》开
播；不到一周，《哈尔滨一九四
四》开播。如何能在依靠主角
打怪升级铺设模式化叙事框架
的谍战剧类型里做出个性化，
在同类剧的“三国杀”中异军突
起，是主创十分看重的问题。
如果说，《群星闪耀时》为谍战
剧带来了难得一见的浪漫主义
色彩，那么《哈尔滨一九四四》
在现实主义环境的打造方面十
分突出，服化道考究。

该剧的人物服装造型符合
角色性格，宋卓文的服装以套
装居多，西装革履、一丝不苟，
体现其儒雅、谨慎的性格；宋卓
武服装面料粗糙，不修边幅，体
现其勇猛不羁的个性；胡彬的
服装色彩斑斓，体现其张扬的
性格。道具方面，主创团队做
足功课，例如，剧中所用报纸是
经过了1:1复刻还原的真实报
纸；特务科、关雪家、卓文家，均
由实景建筑布景而成。细节处
理上，剧中不少场景的玻璃上
都贴着黄色米字胶带，这是20
世 纪 40 年 代 玻 璃 防 震 的 方
式。此外，该剧对哈尔滨车站、
街道的打造同样地道，比照老
照片，让哈尔滨整体建筑风格
更接近俄罗斯建筑风格的粗犷
特点，力求真实展示1944年的
时代影像。

接下来，一批谍战剧在路
上：黄景瑜、辛芷蕾主演的《孤
战迷城》讲述了中共地下党员
欧孝安从日军生化毒气研究所
脱逃后失忆，随后又与覃莫卿
联手追查、揭露日军生化研究
的秘密，拆穿日本间谍真面目
的故事。张一山、韩东君、张天
爱主演的《守护者们》讲述了龙
套演员丁一被上海站副站长顾
仰山胁迫扮演密码专家李约
瑟，二人在潮生剧团老板冼碧
云的帮助下，逐步取得敌方信
任，打赢密码战的故事。此外，
张颂文领衔的《孤舟》，于和伟、
吴越主演的《破晓时分》，聂远
主演的《暗夜与黎明》等作品，
都受到不少期待。他们又能靠
哪些特质突围出圈呢？
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《哈尔滨一九四四》以抗日战争胜
利前夕的伪满洲国为时代背景，讲述
了一个充满巧合的谍战故事：共产党
情报人员宋卓文（秦昊饰）潜入哈尔滨
警察厅特务科，被特务科科长关雪（杨
幂饰）误认为是自己的救命恩人——
宋卓文的双胞胎哥哥宋卓武，从而获
得重用。关雪冷血多疑，宋卓文排除
万难才取得关雪及日本高官的信任，
为战争的最后胜利扫除障碍。

人物设置上，该剧的最大特点是
宋氏双胞胎兄弟的设定。宋卓文是
潜伏在哈尔滨的地下党，对外油滑机
巧，实则谨慎冷静，对危险的嗅觉极
其灵敏；宋卓武是带着江湖气的爱国
分子，以刺杀背景特殊的日本军官为
己任。两人性格迥异，却能在特务科
眼皮底下互换身份，完成任务：缜密
的宋卓文负责潜伏在特务科窃取情

报，宋卓武负责为弟弟打掩护，是执
行任务的最佳搭档，两人时常上演变
脸戏法。

双胞胎延伸出了一组重要的“三
角”人物关系。几年前，关雪带着弟
弟逃难，途中险些丧命，幸得宋卓武
仗义出手。之后，三人走散。几年
后，为了掩护地下党员石医生逃脱抓
捕，身为铁路警察的宋卓文卷入一场
火车站危机，对峙之际与关雪“重
逢”。错将宋卓文认作“心上人”宋
卓武的关雪，选择把宋卓文留在身
边，让其加入特务科。

打造紧张感拉满的叙事氛围也
十分重要。《哈尔滨一九四四》的叙
事节奏极快：第一集，老段被叛徒出
卖、暴露、隐藏情报，宋卓文、关雪相
遇；第二集，石医生偷情报、车站出
逃、被抓捕，宋卓文取得关雪信任；
第三集，宋卓文打入特务科内部……
之后，宋卓文多次到关雪办公室、浅
野大吾官邸窃取情报，在特务们眼皮
底下调包证据。该剧用多种巧合推
进人物与故事发展，紧张感拉满。

值得一提的是，《哈尔滨一九四
四》设置了鲜明的“敌对关系”：一
边，宋卓文、宋卓武兄弟投身革命，
与钱崇礼等英雄始终坚守阵地，立志
赶走侵略者。为守护家园，他们不惜
牺牲自己；另一边，特务科的关雪、潘
越、胡彬等人毒辣残暴，是典型的利
己主义者。在已播剧情中，该剧对特
务科一群人的刻画不乏“降智”场面，
他们经常被革命者碾压智商，玩弄于
股掌之中。随着剧情发展，特务们节
节败退，注定了革命的最终胜利。

外界看来，拍摄《哈尔滨
一九四四》为导演张黎、演员
杨幂带来了“突破”。

众所周知，张黎以擅长拍
摄历史题材剧著称。《大明王朝
1566》《人间正道是沧桑》等经
典剧，让摄影出身的张黎成为
业界知名导演。其中，《大明王
朝1566》更是国产历史剧“扛鼎
之作”，豆瓣评分高达 9.8 分。
他擅长表现典型环境下的典型
人物，角色表达颇有深度。

近年来，张黎一直换玩法，
尝试拍摄玄幻剧《武动乾坤》、
职场剧《输赢》等不同题材作
品，导演技法也有所改变。毫
无疑问，拍摄谍战剧为张黎带
来了新课题。就目前呈现而
言，他依然发挥了在影像调度
上的巧思，尤其是窥视视角的
大量运用，增加了叙事沉浸

感。为了满足谍战剧的表达需
求，相较历史剧，张黎明显加快
了《哈尔滨一九四四》的叙事节
奏。也有槽点，有观众认为该
剧在悬疑感的设置上突破不
多，降低了观剧挑战。

杨幂此前因《宫锁心玉》
《三生三世十里桃花》《小时
代》《亲爱的翻译官》等作品被
观众熟悉。纵观其表演经历
不难发现，她极少演正剧、年
代剧。所以，谍战剧《哈尔滨
一九四四》也被外界认为是杨
幂的转型之作。杨幂对该剧
的重视不言而喻。她曾表示，
自己幸运地遇到了角色关雪，
也实现了 20岁时希望和张黎
导演合作的愿望。谈及跳出舒
适圈，她坦言自己现在不喜欢

“安于现状”“活在当下”这类消
极词汇：“很多时候，是否舒

适，是我们给自己定的框架。
我现在会思考，我为什么要被
自己设定的框架框住？现阶
段的我，觉得做这件事情有难
度时，就一定要把它拿下，让
它变成我的舒适区。然后，我
再去挑战其他难做的事。”

经历《哈尔滨一九四四》
的突破后，杨幂拿下了出演谍
战剧这件有难度的事吗？针
对表演细节的处理，观众对杨
幂依然有“表演模式化”的质
疑，但不少观众看到了她的努
力。张黎在受访时，曾透露过
导演组在该剧刚开拍时的一
个疑问：杨幂带着太多惯性问
题来了，还能演得更好一点
吗？拍完后，张黎认为杨幂对
角色的完成度达到了七八成，
但他感觉就像举重运动员参
加比赛，“已经破纪录了，但是
再加个一公斤也不妨一试”。

值得一提的是，无需证明
演技的男主角秦昊在《哈尔滨
一九四四》中，一人分饰宋卓
文、宋卓武这对双胞胎兄弟，
算过足戏瘾，也算应对挑战。
这组设置，让不少观众联想到
潘粤明在《白夜追凶》中饰演
的双胞胎兄弟。目前看来，秦
昊的表演十分松弛，用不同的
眼神、动作区分出了刚猛的哥
哥和沉稳的弟弟。

《
哈
尔
滨
一
九
四
四
》
热
度
高
开

？

助
杨
幂
转
型

叙事
谍战氛围拉满，敌对关系鲜明AA

主创
张黎把控质量，杨幂拉来流量BB

行业
谍战剧模式化？
出圈不乏方法

CC

杨幂在剧中的扮相

秦
昊
一
人
分
饰
两
角

本
剧
海
报

2024年4月25日/星期四/文娱体育部主编/责编 赵亮晨 / 美编 黄绮文 / 校对 林霄 A9文娱
最近十年，“一剧两星”播出模式已司空见惯，但

一部电视剧同时登陆三家上星卫视则十分罕见。最
近，由张黎执导，秦昊、杨幂领衔主演的谍战剧《哈尔滨
一九四四》就受到了播出平台的重视。该剧在东方卫
视、江苏卫视、北京卫视开播后，迅速包揽收视率排行
榜前三；上线 24 小时后，在爱奇艺站内热度突破
8500，刷新2024年爱奇艺热度最快破8500纪录。

经历了《潜伏》《悬崖》《伪装者》《叛逆者》
等不同时期经典谍战剧的洗礼后，这年头，
谍战剧还能掀起多大风浪？毫无疑问，

高热度的《哈尔滨一九四四》找
到了一些方法。

能
否

陈盈骏本场表现出色（右）羊城晚报记者 郝浩宇 摄


